
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Memórias que podem dar esperança 
Lamentações de Jeremias 3:1-25 

www.nfc.adetvirtual.com.br 

Canção de Louvor: Todavia me alegrarei – Leandro Soares (https://www.youtube.com/watch?v=JurOk8TSau4)  

 

 

 

 

 

 

Texto para reflexão: 

Em nossa reflexão de hoje, vamos fazer uma resenha sobre a mensagem bíblica inspiradora que Pastor Ruimar Fonseca 

nos trouxe neste último domingo. Você poderá assistir a sua exposição completa em 

https://www.youtube.com/watch?v=W0RG4ivHXqk.  

O Pastor Ruimar iniciou a sua pregação contextualizando a narrativa bíblica de Lamentações de Jeremias 3:1-20, trazendo 

algumas de suas boas memórias registradas em fotografias de muitos anos atrás. Aliás, o registro de boas memórias em 

fotografias impressas tem sido uma prática da maioria das famílias até uns 10 anos atrás. No entanto, memórias amargas, 
como aquelas narradas pelo Profeta Jeremias, dificilmente são encontradas nos álbuns de família. Apesar de muitas delas 

poderem ser encontradas guardadas nos corações de muitas pessoas. 

Quais foram as memórias, boas e ruins, que marcaram a sua vida? Jeremias abriu o seu coração para Deus e expôs todas 
elas entre os versos de 1 a 20. Foram cerca de 40 anos vivendo em um tempo de decadência de seu povo até ele ver a 

destruição de Jerusalém. O Profeta chegou a pensar que Deus estava contra ele, devido ao tamanho de seu sofrimento. 

A Bíblia nos encoraja, e nos ensina, a não negar a dor e a não escondê-la embaixo do tapete de nossa alma. E quando 

olhamos para como Jeremias lidou com a dor, e com suas memórias amargas, vemos como uma centelha brilhar na 
escuridão, sobre um tanque de combustível. Observe sua declaração no verso 21: “Quero trazer à memória o que me pode 

dar esperança”. Mas continue lendo até o verso 25. 

Mas o que devemos lembrar? Que lembranças ou memórias podem nos dar esperança? 

A Bíblia é como aquele álbum de família que nos faz lembrar das boas memórias de Deus. Das memórias de tudo o que Ele 

já fez no passado por nós, de tudo o que Ele está fazendo no presente e de tudo o que Ele ainda fará no futuro. São essas 

memórias que nos faz lembrar de quem Deus é. 

Em meio às nossas aflições, isso é o que devemos lembrar (leia Lamentações 3:21-25 de novo): 

Do grande amor de Deus. O amor de Deus é incondicional. Pois, nada que você faz pode mudar o amor de Deus. Deus 

te ama! Ele sorri com você, mas também chora com você. Graças ao Seu grande amor e misericórdia (compaixão) nós não 

somos consumidos.  

Que Deus é a fonte inesgotável que nos sustenta. O Senhor é a sua porção e o seu refúgio. Grande é a Sua fidelidade! 

As suas misericórdias se renovam a cada manhã.  

Que Deus é bom. O tempo todo Deus é bom! As circunstâncias não mudam Deus. Uma pessoa desesperada pode até 
perguntar: “Se Deus é bom, porque Ele permite o sofrimento e a morte?” No entanto, a pergunta correta é “Por que um 

Deus tão bom ainda tolera a maldade e o pecado dos homens?”. Não duvide da bondade de Deus. Por causa da maldade 

instalada em todos os lugares, Deus poderia destruir toda a Terra em uma fração de segundo. Mas porque Ele é bom, não 

somos todos destruídos. As Suas misericórdias se renovam a cada manhã. 

Que em Deus temos esperança. Dias melhores estão por vir. Seu futuro não pode ser comparado com essa situação 

momentânea (Romanos 8:18). Em Jesus nós temos um destino certo e verdadeiro. A ressurreição me dá essa esperança. 
E ainda, “[...] estou convencido de que nem morte nem vida, nem anjos nem demônios, nem o presente nem o futuro, nem 

quaisquer poderes, nem altura nem profundidade, nem qualquer outra coisa na criação será capaz de nos separar do amor 

de Deus que está em Cristo Jesus, nosso Senhor” (Romanos 8:38,39). 

A Bíblia é a âncora da alma que não nos deixa naufragar no mar de sofrimento que nos assola. Mesmo não vendo e nem 

entendendo, ainda, creia que Deus está trabalhando em sua dor (Romanos 8:28). CS Lewis faz uma analogia da dor. 

Imagine que você é uma casa que precisa de uma reforma. O construtor vai precisar bater, arrancar, pregar, furar, lixar 
etc. Se a casa pudesse sentir a ação do construtor, certamente gritaria: “Está doendo!” Você pode estar passando por esse 

processo agora. E isso inevitavelmente vai causar dor. Deus está fazendo algo novo em sua vida. Você pode não estar 

entendo ainda, mas creia que o resultado dessa obra será maravilhoso. 

Reflexão: Como essa mensagem de esperança fala ao seu coração?  
Por Emerson Cardoso 
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O choro dura uma noite 
Mas a alegria, ela vem pela manhã 

Eu creio, eu creio 
 

Ainda que a figueira não floresça 

Que não haja fruto na vide 
E o produto da oliveira minta 

Todavia eu me alegrarei (3X) 
 

Eu tenho um Deus 
Que não vai deixar 

Essa luta me matar 

O desespero me tomar 
 

Por mais pressão que seja a situação 

O controle ainda está na palma de Suas mãos 

https://www.youtube.com/watch?v=JurOk8TSau4
https://www.youtube.com/watch?v=W0RG4ivHXqk

